
Chat zum Verkostungspaket “Ribera del Duero” 
 
[8:01 PM] Utz Graafmann: Hallo zusammen, wir warten noch auf Marcus Hofschuster. Bitte 
noch ein paar Minuten Geduld. 
[8:04 PM] Marcus Hofschuster: Entschuldigung, ich war zu blöd zum anmelden. 
[8:04 PM] Marcus Hofschuster: Wir fangen mit dem Veredes an 
[8:05 PM] achim: Hallo von Ilona und Achim aus Weinböhla 
[8:06 PM] Utz Graafmann: Hallo von einer netten Viererrunde 
[8:06 PM] Thomas Bentz: Hallo von Thomas 
[8:06 PM] Utz Graafmann: Nun fünf :-) 
[8:06 PM] achim: Welche Gläser sind zu empfehlen ? 
[8:06 PM] Marcus Hofschuster: Ich seh nur vier... 
[8:07 PM] Marcus Hofschuster: Ich würde ein großes Rotweinglas nehmen, ob Burgunder oder 
Bordeaux (also Ballon oder Kelch), ist eigentlich nicht so wichtig. 
[8:07 PM] Eckard Schenda: Nabend zusammen 
[8:09 PM] achim: Gerade erst geöffnet  - da hält ersich noch was zurück in der Nase 
[8:10 PM] Marcus Hofschuster: Ja, er ist auch noch jung, In jeder Hinsicht. Es ist der erste Wein 
dieses ganz neuen Weinguts - allerdings aus 40 Jahre alten Reben. 
[8:10 PM] Thomas Bentz: Ich hab ihn seit gestern offen 
[8:10 PM] Eckard Schenda: Ich habe ihn seit 3 Tagen offen 
[8:11 PM] Thomas Bentz: Hat ihm gutgetan 
[8:11 PM] Marcus Hofschuster: Kann ich mir denken. Bei mir ist er erst eine Stunde auf. Wichtig 
ist auch, dass er nicht zu warm ist. 
[8:14 PM] Heinz Geiger: Hallo an alle 
[8:14 PM] achim: schön saftig schmeichelt den Gaumen die Tanine kitzeln angenehm 
[8:15 PM] Marcus Hofschuster: Jedenfalls ist das für mich eine ausgesprochen 
vielversprechende Neugründung, die entschieden mehr auf Eleganz setzt als auf Wucht. 
[8:15 PM] Thomas Bentz: Ja ist relativ komplex 
[8:15 PM] Eckard Schenda: Ehrlich gesagt bin ich mir gar nicht so sicher, ob er sich so 
verbessert hat nach 3 Tagen.... ich fand ihn nach 10 min ziehen eigentlich schon richtig toll! 
[8:15 PM] Heinz Geiger: bei mir 2Std auf und auch probiert 
[8:16 PM] Heinz Geiger: noch jugentlich 
[8:16 PM] Thomas Bentz: Ich finde ihn jetzt besser als gestern 
[8:16 PM] Heinz Geiger: und etwas rauh 
[8:17 PM] Marcus Hofschuster: rau? wirklich? 
[8:18 PM] achim: ilona : Ja rauh    Achim nein 
[8:19 PM] Eckard Schenda: Ich fand ihn von allein 3en am zugänglichsten sofort 
[8:19 PM] Heinz Geiger: so sind die Empfindungen unterschiedlich 
[8:19 PM] Utz Graafmann: Offen gesagt fällt es mir schwer, bei diesen Außentemperaturen den 
Wein zu genießen. 
[8:20 PM] Marcus Hofschuster: Dass das nicht ganz Dein Weityp ist, Utz, kann ich mir denken. 
Stell ihn kurz unter die Kühlmanschette 
[8:20 PM] Eckard Schenda: :-) 



[8:20 PM] Heinz Geiger: aber man kann sich das Wetter dieses Jahr nicht aussuchen. 
[8:21 PM] Utz Graafmann: www.wetterbestellung.de hat wieder nicht funktioniert 
[8:21 PM] Thomas Bentz: Also ich finde es super auf der Terasse 
[8:21 PM] Thomas Bentz: So heiss ist es ja noch nicht 
[8:21 PM] Marcus Hofschuster: Tja. Wir Cracks machen das über www.wetterbefehl.sam 
[8:22 PM] Heinz Geiger: gut ankühlen ist ein probates Mittel, ich habe mit 13,5° angefangen 
[8:22 PM] achim: so schwer wirk er trotz der 13,5% aber nicht 
[8:22 PM] Utz Graafmann: Wir haben hier einen Käse mit Kaffe-Rinde. Tolle Kombi 
[8:22 PM] Eckard Schenda: Ich muß gestehen ich habe Heute in der MIttagspause in der 
Weinzeche in Essen eingekauft...Weißweine....und dachte dann im Auto, Achja, Heute gibts die 
3 roten! :-D 
[8:22 PM] Marcus Hofschuster: Warm werden die Weine von alleeine, es ist gar kein Problem, 
mindestens auf 15° runterzukühlen. 
[8:24 PM] Heinz Geiger: ich nur einfachen Tilsiter, passt aber auch 
[8:24 PM] achim: Kurzer Einwurf : Wir wollen uns einen Weintemperierschrank zulegen. Im Netz 
giebtes wiedersprüchliche empfehlungen. 
[8:25 PM] achim: Wenn jemand eine tip hat  bitte :Wein@kummert.org 
[8:26 PM] achim: entschultigung aber waren gerade bei Kühlun 
[8:27 PM] Marcus Hofschuster: Ich gestehe, ich hab mir zu den 3 Weinen wirklich noch eine 
kleine Rindsschulkter geschmort. Über 15 Stunden. Hat gut gepasst;) 
[8:28 PM] Marcus Hofschuster: Aber wie auch immer. Das ist jedenfalls für ich eine ziemlich 
gelungene Premiere. Und be3zahlbar. Ich bin gespannt, wie die nächsten Weine aussehen. 
Gehen wir zum zweiten Wein über? 
[8:29 PM] achim: nun öffnet sich der Verdes doch sehr 
[8:29 PM] Utz Graafmann: Ja, jede Minute im Glas hilft 
[8:29 PM] Heinz Geiger: er ist schon bei 17°, ich werde den Afu holen 
[8:30 PM] achim: afu ?? 
[8:31 PM] Heinz Geiger: Versprecher solte alfi heissen 
[8:31 PM] Marcus Hofschuster: Ist das der Hund? 
[8:31 PM] Eckard Schenda: Bei meinem 3 Tage offenen wirkt es etwas anders.Ist er im Glas ist 
er gleich bombastisch......was sich aber meiner Ansicht nach dann etwas verliert mit 
zunehmender Zeit....besonders auch der Duft lässt dann nach! 
[8:32 PM] Heinz Geiger: afu könnte sein, alfi ist der Flaschenkühler 
[8:32 PM] Marcus Hofschuster: Nach 3 Tagen ist das auch nicht mehr ganz so ungewöhnlich. 
[8:34 PM] Eckard Schenda: Aber am Tag des öffnens mußte ich mich zu Ordnung rufen die 
Flasche nicht zu leeren 
[8:34 PM] Marcus Hofschuster: Ich bewundere die Disziplin...;) 
[8:34 PM] achim: ja der ist nicht unsüffig 
[8:34 PM] Eckard Schenda: ;-) 
[8:35 PM] Eckard Schenda: Süffig ja, aber alles andere als plump 
[8:35 PM] achim: wenn das der erste Wein des WG ist  ist noch was zu erwarten 
[8:36 PM] achim: süffig im guten sinn 
[8:36 PM] achim: wie gehts weiter ? 



[8:38 PM] Marcus Hofschuster: Ich würde mit dem Monteabellon weitermachen. Das ist zwar 
grad keine einfache Entscheidung, weil der viel zugänglicher ist als der Parada de Atauta, aber 
dennoch. 
[8:40 PM] Thomas Bentz: Das stimmt- der ist der rundeste von den dreien 
[8:42 PM] achim: hat schon schöne kirchenfenster am glas 
[8:42 PM] Eckard Schenda: Der hat nach 2 Tagen so richtig gewonnen....Wow.... 
[8:44 PM] Marcus Hofschuster: Rund ist er, aber er hat durchaus auch Griff und gewissen 
Tiefgang. Ich finde es ziemlich erstaunlich, was er für verhältnismäßig kleines Geld bietet. 
[8:44 PM] Marcus Hofschuster: Ich kenn 100-Euro-Riberas, die ich dafür sofort stehen lasse. 
[8:44 PM] achim: sehr komplex 
[8:45 PM] Utz Graafmann: Eine kühle Art, die vorzüglich zu dem Parmesan passt, den wir 
gerade dazu probieren 
[8:46 PM] achim: camenbert geht auch gut 
[8:48 PM] Marcus Hofschuster: Parmesan werd ich gleich ausprobieren 
[8:49 PM] Eckard Schenda: Frisches Brot 
[8:51 PM] Eckard Schenda: Während man den vorherigen Frisch aus der Flasche wegtanken 
kann tun diesem hier die 2 Tage sehr sehr gut! 
[8:51 PM] achim: die tanine sind sehr zahrt 
[8:52 PM] achim: das Holz kann ich nicht finden 
[8:56 PM] Eckard Schenda: Was der Veredes freches hatte empfindet man hier als Klasse und 
dabei fand ich ihn am Anfang eher sperrig 
[8:56 PM] Marcus Hofschuster: So, das mit dem Parmesan hab ich jetzt probiert, passt 
tatsächlich. Er war aber auch der beste zu meinem geschmorten Rind in der sehr reduzierten 
Sauce. 
[8:57 PM] Marcus Hofschuster: @EckardSchenda : gut beschrieben. 
[8:57 PM] achim: sperrig ? nein trotz der Öffung erst um 20:00 
[9:00 PM] Eckard Schenda: Interessant waren alle 3 auf Anhieb, aber diesen hier trinke ich jetzt 
auch gerne...... 
[9:01 PM] Marcus Hofschuster: Der Dritte, zu dem wir langsam übergehen könnten, ist nochmal 
ganz anders. Für mich der mit dem größten Potenzial, aber eben auch noch sehr unentwickelt. 
[9:05 PM] Marcus Hofschuster: Ich sehr schon, alle im Ferienmodus. 
[9:05 PM] Marcus Hofschuster: seh 
[9:05 PM] Eckard Schenda: Der steht bei mir auch schon 2 Tage....und trotzdem muß ich den 
nach dem ersten dran riechen noch etwas stehen lassen...... 
[9:05 PM] Marcus Hofschuster: Ja, es ist derzeit zweifellos der schwierigste von allen. 
[9:06 PM] Eckard Schenda: Noch etwas Schleichwerbung.....die Schott Zwiesel Gläser...die 
fetten...sind echt göttlich...habe ich seit ein paar Tagen 
[9:08 PM] Heinz Geiger: wie heißen sie die fetten 
[9:08 PM] Eckard Schenda: taste 
[9:09 PM] Eckard Schenda: burgunderpokal 
[9:10 PM] Eckard Schenda: holen richtig was raus..... 
[9:10 PM] Utz Graafmann: Mein absolute Favorit. Völlig zu, aber trotzdem - schon frisch aus der 
Flasche macht das viel Spass. Käsemäßig sind wir beim Kaffe zurück. 



[9:10 PM] Marcus Hofschuster: das geht auch nur, wenn was drin ist...;) 
[9:11 PM] achim: die spuren am glas (burgunder Schot diva ) sin sehr stark 
[9:13 PM] Utz Graafmann: Hmmmm, was ist eigentlich Tinto Fino? 
[9:14 PM] Marcus Hofschuster: Tempranillo 
[9:15 PM] Eckard Schenda: Natürlich wird es jetzt nach ein paar Glas schwieriger noch Objetif 
zu sein aber nach dem ich diesen am ersten Tag am ablehnensten empfunden habe......und der 
Duft auch nach einiger Zeit noch nicht besonders entwickelt ist...er wehrt sich ;-)....aber der 
Geschmack ist schon himmlisch.... 
[9:16 PM] Marcus Hofschuster: Ja, er wehr sich. 
[9:18 PM] Eckard Schenda: Super Objektiv mit f ;-) 
[9:19 PM] Eckard Schenda: Jetzt kommt er langsam auch mit duftenden Aromen rüber... 
[9:22 PM] achim: ja sehr Langsam  sind die Tempranillos in der Nase verhaltner ? 
[9:22 PM] Marcus Hofschuster: Was mir gefälltz ist die Festigkeit, der erstaunlich kühl udn herb 
wirkende Saft, der Griff udn die Tiefe. 
[9:23 PM] Marcus Hofschuster: Noch ist er etwas buttrig, auch ein wenig unnahbar (was den 
Alkohol auch mehr in Szene setzt), aber da steckt viel drin 
[9:24 PM] Eckard Schenda: Der Wein ist das Meisterstück von den dreien, ohne Zweifel....aber 
man nimmt sich für ihn Zeit, Musik, Brot, vielleicht Käse.....und dann kommt er überwältigend :-) 
[9:25 PM] achim: im Gaumen zeigt er aber seine volle Komplexität 
[9:30 PM] Marcus Hofschuster: Auch hier: das ist locker so gut wie viele gehypte und 
entsprechend teure Blockbuster, lässt sich nur eben auch ohne einen Kleinkredit einkaufen. 
[9:33 PM] Utz Graafmann: was sagt der Merum-JLF-Test bei euch? (JLF=Je leerer die 
Flasche)? Hier gibt es ein klares Ergebnis. 
[9:35 PM] Doris: Ich bin leider zu spät dran und nehme an,  Ihr seid gerade beim Monteabellon, 
oder! 
[9:35 PM] Marcus Hofschuster: Nein, schon beim Atauta 
[9:35 PM] Eckard Schenda: Im Veredes war schon vor dem Abend nicht mehr viel drin, 2. Platz 
Monte, dritter Platz Parada 
[9:35 PM] Marcus Hofschuster: sprich: eigentlich schon durch...;( 
[9:36 PM] Eckard Schenda: Aber das wird noch......Morgen oder übermorgen! :-D 
[9:36 PM] achim: zeitbedingt liegt der Veredes im JLV Test vorn aber Ilona forddrt vom Paarada 
mehr so das das Ergebnis n0ch offen ist 
[9:36 PM] Marcus Hofschuster: Welcher ist den leer, Utz? 
[9:37 PM] Doris: Den Atauta hatte ich schon vor ein paar Tagen getestet.  Der war 
hervorragend,  auch über ein paar Tage hinweg getrunken 
[9:38 PM] Utz Graafmann: keiner. Aber trotzdem eine Reihenfolge: fast leer: Parada, dann 
Veredes und dann Monteabellon. 
[9:39 PM] achim: ja 
[9:42 PM] Marcus Hofschuster: Utz, man merkt doch, dass wir aus dem gleichen Haus kommen 
;) 
[9:43 PM] Marcus Hofschuster: Aber ich würde dennoch, wenn ich ihn mir jetzt kaufte, den 
Atauta noch ein wenig liegen lassen, den veredes auch noch bis Herbst, der Monteabellon wird 
auch Jahre reifen können, aber er passt halt jetzt schon ziemlich gut. 



[9:44 PM] achim: im Chat haben wir ja sonst oft weine die weit abseits des Mainstreams liegen 
-hier  war es nicht so . Aber das Preisleistungsgefüge warausergewönlich gut 
[9:44 PM] Marcus Hofschuster: Ich werd mich jetzt mit allen nochmal auf die Terrasse setzen, 
etwas Schinken, Käse und Salami auspacken udn noch ein wenig rumprobieren. 
[9:45 PM] Eckard Schenda: Kompliment für die Auswahl...waren wirklich sehr interessante 
Weine...wäre ich nun Kistenbesteller würde ich von allen 3en eine bestellen...und zu anderen 
Zeiten trinken 
[9:45 PM] Eckard Schenda: Und Morgen gibts dann weißen :-D 
[9:47 PM] Utz Graafmann: austrinken werde ich den Parada. Mal sehen was meine Gäste 
mögen. 
[9:48 PM] Marcus Hofschuster: Achim: ja, die sind nicht weit abseits des Meinstreams, das 
stimmt, das gibts in der Ribera eher nicht. Aber es sind 3 ganz unterschiedliche Charaktere, für 
mich weit weg von der dicklich-schokoladigen Allerweltssoße, die es da leider auch noch gibt 
(und die oft viel teurer ist und höchste Wertungen abräumt). Das sind Weine, die mich extrem 
positiv überrascht haben - und, wie Du sagts, für das Gebotene ausgesprochen preiswert sind. 
[9:49 PM] Marcus Hofschuster: "Meinstream" aha. 
[9:49 PM] Marcus Hofschuster: Ich sollte doch mal das Licht anmachen, damit ich weiß, wo ich 
hintippe. 
[9:49 PM] Heinz Geiger: allen noch einen schönen Abend. Leider kann ich nur mit einem dabei 
sein. Und in den habe ich mich nun verliebt. Den Veredes. 
[9:49 PM] achim: dacor 
[9:50 PM] Marcus Hofschuster: Veredes war auch für mich eine ganz große Überraschung. 
[9:50 PM] Doris: Nachbestellen würde ich auch ganz gerne ?? 
[9:51 PM] achim: die sollte in 2 jahren noch malim cheat auftauchen 
[9:51 PM] Eckard Schenda: Also von denen würde ich auch nachbstellen 
[9:54 PM] Marcus Hofschuster: Vom Veredes haben wir extra mehr gekauft, weil es ihn sonst 
noch nirgends in D. zu kaufen gibt und wir die Leute, denen er gefällt, nicht leer ausgehen 
lassen wollten. Noch ist also was da. 
[9:56 PM] Eckard Schenda: Prima .....davon werde ich mir sicher etwas gönnen!Schönen Abend 
noch und gute nacht allen! 
[9:56 PM] Doris: Jetzt habe ich ihn aufgrund Eures Lobs  mit Verspätung doch noch aufgemach 
[9:57 PM] Marcus Hofschuster: Aber jetzt ziehe ich mich tatsächlich auf die Terrasse zurück. 
Danke an alle fürs Mitmachen und viel Spaß noch (wenn noch was da ist). 
[9:57 PM] Utz Graafmann: Auch von unserer Runde eine gute Nacht 
[9:58 PM] Doris: So untypisch spanisch und so elegant. Auch den werde ich gerne 
nachbestellen.  Also dann,  gut Nacht 
[10:02 PM] achim: ja giebts denn noch was zu nach Bestellen ? 
[10:03 PM] achim: Danke  und gute Nacht aus weinböhla 
[10:08 PM] Heinz Geiger: ich habe nichts gefunden den Veredes zu bestellen. Ich war der 
Erste. ;->)) 
----  ---- 


